

## Gabriel Fagnilli Fuentes, miembro de la Academia Argentina de la Historia

Discurso con que el presidente de la Academia Argentina de la Historia, Dr. Armañdo Braun Menéndez, recibió al profesor Gabriel Fagnilli Fuentes, en su sesión solemne del 23 de diciembre de 1958. El señor Fagnilli, hijo de Chillán, pues aquí nació en 1902, reside en Buenos Aires desde el año 1932. El nos hizo entrega de este texto, que evidencia el aprecio con que cuenta en los círculos intelectuales de ese país.

El académico de número doctor Armando Braun Menéndez recibe al nuevo académico correspondiente en Chile, Sr. Gabriel Fagnilli Fuentes, una figura destacada como publicista e historiador en los medios intelectuales de la América Latina.

Felicito al Sr. Fagnilli Fuentes por su justiciero nombramiento conquistado con sus méritos y su labor cumplida.

Me complazco en hacerle entrega del diploma que lo acredita como miembro de la Academia.

#### DISCURSO DE PRESENTACION POR EL ACADEMICO DE NUMERO Dr. ARMANDO BRAUN MENENDEZ

La Academia Nacional de la Historia incorpora hoy a sus tareas y deliberaciones, en el carácter de miembro correspondiente en Chile, a don Gabriel Fagnilli Fuentes.

La incorporación de un nuevo representante chileno a la nómina tan selecta de correspondientes en aquel país, es un hecho auspicioso y grato en singular medida; en particular para quien tiene confiado la Academia la misión de recibirlo.

La ciencia histórica ha tenido en Chile los más numerosos y destacados cultores. Podemos advertir-sin que nuestra aseveración sea limitativa de otros éxitos de la intelectualidad chilena en distintas ramas del conocimiento- que esta disciplina es una inclinación de preferencia, es el rasgo más saliente y vigoroso de la cultura del país vecino.

Ha existido siempre y existe todavía en Chile una noble emulación en sus especialistas, que sobresalen en las tres fases de la elaboración histórica: investigación, interpretación y relato; esto es: en la labor paciente y erudita de la búsqueda en la documentación original; en la apreciación desapasionada de los hechos y de la conducta de los protagonistas; y, finalmente, en la exposición del acontecimiento, realizada con claridad y sobria elegançia. Ya muchas veces se han oído en esta casa de Mitre aquellos nombres consagrados del pasado: los Amunátegui, Vicuña Mackenna, Barros Arana, Medina y entre tanto contemporáneo, los que están intimamente ligados a nuestra corporación: de Avila Martel, Amunátegui, Donoso, Greve, Puga, Montebruno, Órrego Vicuña y Feliú Cruz. Este es el sólido respaldo que compromete hoy a Fagnilli Fuentes. Confiamos que hará honor a aquella insigne representación de los historiadores chilenos del pasado y al ilustre núcleo de los historiadores del presente.

Ha contribuido en la elección de Fagnilli. Fuentes la consideración de su obra, que demuestra la posesión de un sólido conocimiento de las raíces de la historia argentina, la generosidad de su espíritu para juzgar sus héroes y la orientación americana de su enseñanza; en particular esto último, pues la Academía, al atraer a su seno a los mejores y más ilustres cultores de la historia de los países hermanos en el origen, en la raza y en el idioma, cumple una acción americanista que constituye por si sola una enaltecedora e ininterrumpida tradición.

La convivencia entre historiadores argentinos y chilenos es una circunstancia ineludible, impuesta por la comunidad de su pasado. No se puede, en efecto, adentrarse en el conocimiento de la historia argentina, sin que la palabra Chile aparezca a cada paso; y lo mismo: no se concibe escribir la historia de Chile sin que se advierta en cada etapa de su suceder, desde la lejana época colonial en que sus fronteras se confunden, en la gesta emancipadora en la cual sus soldados se mezclan, en las rafces mismas de su cultura en que sus hombres se vinculan, la influencia, la inspiración y la repetida participación argentina.

Y es precisamente en este laborar en el plano de nuestra comunidad histórica donde se desenvuelve Fagnilli Fuentes. Sus

RCF6669

# Gabriel Fagnilli Fuentes, miembro de la Academia Argentina de la Historia [artículo].

Libros y documentos

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1993

#### **FORMATO**

Artículo

#### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Gabriel Fagnilli Fuentes, miembro de la Academia Argentina de la Historia [artículo].

#### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

**Biblioteca Nacional Digital** 

#### INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

#### **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile